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不想有人代表我打人
趙 小 姐 ：

「可能有人覺
得香港接待旅
客的承受力不
足，但對如此
暴力的行為則
非常反感。其
實很多人香港

人都經常到進出內地，包括到深圳及
廣州居住與消遣，我們應該公平一
些。部分激進示威者聲言他們正代表
港人，為社會做事，我認為每名市民
都『有口有手』，可以自行表達意
見，不用人家做我代表，更不想有人
代表我到處打人。」 連嘉妮 攝

將心比心莫傷無辜
林 女 士 ：

「理性是香港
人的核心價值
之一，自己能
理解示威者的
訴求，但希望
大 家 將 心 比
心，理解對方

難處，亦不要傷及無辜。」 張易 攝

示威已足不必激進
尹 先 生 ：

「我不覺得香
港很擠迫，但
亦尊重有這個
想法的人，惟
『暴力趕客』
的行動卻很過
分，激進亦是

不必要的。其實普通示威多幾次，社
會與政府都會關注問題的。我又擔心
若政府對控制旅客訪港的力度過大，
同時亦會打擊香港的經濟，令零售、
飲食、酒店、交通等行業的從業員大
受影響。」 連嘉妮攝

使用暴力猶如爛仔
何 先 生 ：

「暴力反對水
貨客的人猶如
爛仔。我們可
以透過和平示
威表達訴求，
但絕不可以使
用暴力，示威

者踢人的行為更會對香港社會帶來負
面影響，包括令內地及外國遊客減少
來港，影響本地旅遊及零售業，同時
打擊本港『好客之都』的國際形
象。」 梁祖彝 攝

連鎖反應全港受害
退休公務員

李先生：「連
串 『 暴 力 趕
客』事件令我
睇唔過眼！別
人來港旅遊消
費，我們應該
歡迎人家，而

非粗暴相待，示威者暴力行徑猶如精
神失常者。將心比己、以事論事，如
果我們出去旅遊遭受這般對待，又有
如何想法？我恐怕『暴力趕客』引起
連鎖反應，令店舖生意受影響，經濟
一落千丈，最終全港受害。」

梁祖彝 攝

再極端要劫富濟貧？
經常出入元

朗 區 的 張 先
生：「『反水
貨客』示威對
香港的影響比
較大，你一直
說政府在政治
上如何粗暴，

但現在你們的行為其實也是粗暴。一
簽多行等政策有漏洞，也非朝夕的
事，爭取（修訂）的時候應該用理性
方式，如果這一刻是『反水貨客』，
下一刻說為了貧富懸殊，再極端點又
可以大條道理劫富濟貧，根本沒有按
自己的原則去行事。」 文森 攝

主流民意指本港國際形象受損 應法律制裁滋事者
暴力趕客

香港文匯報訊（記者 鍾立）香港激進反對派組織近月來多次以「反水貨客」為名，在內地客活躍的地區搗亂滋

事，暴力對待內地遊客和普通市民，引起香港各界和內地民眾的極大憤慨和譴責，他們亦擔心香港由「好客之都」

變為「趕客之都」。香港文匯報進行的街頭調查顯示，絕大多數香港市民並不認同激進行為，79.8%受訪者道出了

大部分港人的心底話：「『暴力趕客』行為不代表我！」另外，75.8%受訪者認為該行為令香港國際形象受損，

66.1%認為滋事者應受到法律制裁。
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盼家校與青年溝通

潘 女 士 ：
「早前曾相約
朋友在元朗大
馬 路 附 近 拜
神，但最後擔
心示威出亂子
而 不 敢 去 。
『光復元朗』

方式的示威，又見血、又見紅，實在
嚇死人！過往社會氣氛也不會像現在
般緊張，現在動不動就去示威、遊
行，早前又發生『佔領』事件實在說
不過去。不少參與者都是年輕人，期
望家長與學校多與年輕人溝通，別讓
他們人云亦云。」 文森 攝

示威不應使用暴力
潘先生：「香港

是一個自由貿易的
社會，不能阻止任
何合法的自由買
賣，即使是水貨客
也是真金白銀去付
錢購物，除非當局
訂立法例禁止或開

徵銷售稅等。市民的確有示威與集會的自
由，但絕不應使用暴力，否則若各方都以暴
易暴，對社會並無好處。再者，示威者如果
並非在當區居住，做法亦非常自私，如果他
們被其他人包圍，又會有何感受？」文森 攝

青年應赴內地了解
領 隊 歐 先

生：「香港早
兩代人也是從
內地來，大家
都是中國人，
示威者何以這
般蠻不講理？
我認為示威者

的暴行最終會影響本地眾多店舖，導
致別人生計受損，難道示威者想香港
陷入經濟大蕭條？我經常帶團到內
地，明白兩地文化懸殊，雙方需要時
間了解，年輕人應親身到內地感受改
革30年以來的進步。」 梁祖彝 攝

宜急設邊境購物城
居於內地的

港人梁先生：
「 走 水 貨 不
對，暴力『反
水 貨 』 亦 不
對，同樣要受
法律制裁。如
何解決水貨客

問題是政府制定政策的責任，不應由
示威者暴力解決，他們的行為根本不
能達成減少水貨客來港的目的。走水
貨及『反水貨』已為香港帶來麻煩，
若然持續下去，便是嚴重的民生問
題 ，政府亦應盡快設立邊境購物
城。」 梁祖彝 攝

倘越底線應受制裁
元朗居民陳

先生：「認同
政府應該做些
事情去控制水
貨客問題，但
部分示威者的
做 法 實 在 過
火，使用暴力

的行為會令人十分反感。一般市民是
否應該以圍巴士、踢人等行為去阻止
水貨客呢？我看不必要。遊行示威是
如果超越了法律的底線，就應該接受
法律制裁。」 文森 攝

暴力持續嚇怕外客
在從巴基斯

坦移居香港逾8
年的 Ali：「早
前在屯門到處
『搜喼』的激
進分子，又不
是警察，又不
是政府授權的

人，無權這樣做。我一直以來都認為
香港是Dreamland，比我的家鄉和平得
多，但若暴力事件持續出現，相信不
只受到國際傳媒關注，我亦會勸我不
同國家的朋友不要再來香港，因為香
港已不再和平。」 連嘉妮 攝

不滿社會遷怒於客
攝影師周先生：

「連番『暴力趕客』
示威做法過火，為本
港社會帶來嚴重不良
影響的同時，也令本
港國際形象受到重
創，希望警察嚴正執
法。我明白部分人不

滿物價上升、生活空間擠迫、樓價高企，但
不應用這種手法『發聲』，將全盤不滿遷怒
於內地遊客身上，因為他們只是來港旅行，
十分無辜，希望不要因此而令他們害怕訪
港。」 梁祖彝 攝

港九新界收回590份問卷
為了解近期發生的多起「暴力趕客」事件

在香港市民中的觀感，香港文匯報記者於本
月13日及14日，於中環、灣仔、銅鑼灣、九
龍灣、觀塘、沙田、元朗等地區，以標準問
卷隨機訪問市民，搜集市民對「暴力趕客」
的意見，並收回590份有效問卷。
問卷調查結果顯示，多達75.6%受訪者認
為，「暴力趕客」行為已為香港社會帶來嚴
重不良影響，認為沒有影響的僅有14.9%，
另有9.5%的受訪者沒有明確表態。在回答
「暴力趕客行為有否令香港國際形象受損」
這個問題時，有多達75.8%受訪者認為影響
了香港的國際形象，認為沒有影響的只有
13.9%，還有10.3%受訪者表示「無意見」。

逾七成半批損港聲譽
激進反對派組織近日先後在沙田、元朗、
屯門及尖沙咀等地衝着內地旅客作出滋擾行
為，其間有人拍打過境巴士車身及築起路
障，企圖阻礙巴士行駛；有人出言辱罵內地
客，甚至腳踢他們的手拉車，行為極不文
明；亦有港人在事件中遭無辜牽連，小孩更
被嚇得嚎啕大哭。市民從媒體片段中清晰看
到示威者的行徑。本報調查顯示，有79.8%
的受訪香港市民表示，作出暴力行為的人並
不能代表他們的取態，僅有6.8%受訪者認為
「能夠」代表他們，另有13.4%受訪者「無
意見」。有受訪者表示，走水貨的行為不
對，但不應該因此針對正常旅遊的內地遊
客，更不該使用暴力手段。

近半人指外國客亦有顧慮
本報調查亦發現，66.1%受訪者認為該等

「暴力趕客」已影響內地客來港意慾，甚至
有近半（47.6%）受訪者更認為外國旅客的
訪港意慾亦受影響；持相反意見者分別只得
19.66%及31.19%。不少受訪者擔心「暴力趕
客」行為令香港「好客之都」的美譽毀於一
旦，更進一步令本港零售、飲食等行業大受
打擊，砸爛「打工仔」飯碗。
香港是成熟的法治社會，依法辦事、尊

重法治是香港人尊崇的文化價值。因此，
在本報調查中，多達66.1%受訪市民認為
「暴力趕客」者應接受法律制裁，只有
9.0%受訪者並不認同，另有24.9%對此無
明確態度。

檢討政策不應辱客
沙田居民陳小姐：

「的確有不少內地旅
客來港，令周末、周
日的沙田市中心太多
人，外出用膳或購物
都感到不便。特區政
府有必要檢討現行的
旅客政策，但激進的

『反水客』示威卻絕不應該。我早前到日本
旅遊，亦發現當地到處都是香港人，聽到廣
東話的時間比聽到日語還要多，難道日本人
對此感到不滿，又可以組織起來到處指罵或
拳打香港人？」 連嘉妮 攝

：八成
港人

跟紅衛兵有何區別
粉領居民許

小姐：「激進
示威者理應受
到譴責！無論
出於甚麼政治
理念，都應該
用合法的方式
表達，像他們

這樣用暴力行為來表達，跟紅衛兵有
甚麼區別？」

近年香港社會政治爭拗不
斷，激進勢力不斷變本加厲

製造事端，最近發展到一小撮人喊着「港
獨」口號以暴力驅趕內地旅客。對這種行
徑，多數「沉默的」港人是什麼態度？這
種行徑能不能代表多數香港市民的取態？
本報近日組織的這次大規模街頭民意調
查，可以向內地民眾、向國際社會顯示一
個重要訊息：「『暴力趕客』行為絕對不
能代表大多數香港人！」

多數香港人工作忙碌，終日為口奔馳，
部分人餬口至上，對政治議題不感興趣，對

連綿不絕政治爭拗心生厭惡，所以很多時候
不願表達對社會問題的態度。但這些「沉默
的大多數」是心水最清的，他們有是非標
準，他們愛好香港的自由、多元、和平、理
性，絕大多數港人均以理性、務實、願意溝
通的態度面對現實的問題。

兩地有差異 了解需時間
看看本報在街頭聽到的市民心聲：他們

會將心比己，反問如今很多港人去日本旅
遊，「難道日本人可以組織起來到處指
罵、拳打港人？」他們會自主表達自己的

訴求，強調自己「有口有手」，「不用人
家做代表，更不想有人代表我到處打
人」。他們也很有見地，明白兩地有很大
文化差異，坦言「雙方需要時間了解，年
輕人應該到內地親身感受改革30年以來的
進步……」

多數香港人的「沉默」，不是不會辨別
是非，更不是容忍為惡。只要有適合的空
間和渠道，在適當的時候，他們會讓為惡
者依法受到制裁。習慣了搞激進的反對派
政治人物，須要想想理性市民手中一票的
威力。看到極少數靠暴力手段宣揚「港
獨」的行為，不太了解香港的內地民眾也
不必擔心，因為他們真的無法代表絕大多
數港人。 ■香港文匯報記者 鍾立

沉默的多數 不容為惡
&
�

■穿連衣帽
及戴黑口罩
的中學生飛
腳踢內地旅
客 的 購 物
袋，該生當
天被拘捕。

■■33月月11日日「「光復元朗光復元朗」」行動中行動中，，示威者所示威者所
過之處過之處，，店舖落閘避免滋擾店舖落閘避免滋擾。。 資料圖片資料圖片

不代表我


